

なりすな

第1号

2021年4月30日発行

令和3年度がスタートして、はやくも4月が終わりを迎えます。1年生の皆さんは、緊張する日々だったと思いますが、少しずつ邇摩高生活に慣れてきた頃でしょうか。2年生の皆さん、新たなクラスや本格的に始まった系列授業はいかがですか？3年生の皆さんは、はやくも最上級生としての自覚が、行動に表れ始めているように感じます。今年度、生徒の皆さんがどのような成長をとげていくのか、楽しみにしています！



【人権に関する意識調査】を実施しました！

新年度が始まってすぐ、全学年で人権に関する意識調査を実施しました。アンケートの回答、ありがとうございました！以下に、2つの設問とその回答割合を紹介しますね。

(1) あなた自身の「基本的人権」が尊重されている（大切にされている）と思いますか？

	そう思う	ややそう思う	あまり思わない	全く思わない	わからない
1～3年生	72.5%	21.9%	2.4%	0.4%	2.8%

(2) あなた自身の身の回りで「差別」があると思いますか？

	あると思う	ないと思う	わからない
1～3年生	14.6%	56.3%	28.7%

あなたは、この結果をどのように読み取りますか？「邇摩高生のほとんどが、自分の人権は大切にされていると感じている」。「しかし、身の回りに差別があると感じている人が少なからずいる」。そして、「差別があるかどうか、わからない人もいる」ということですね。

差別は、どうすればなくなるのでしょうか。さらに、どうすれば、身の回りの差別に気づいたり見抜いたりすることができるのでしょうか。「差別はいけない」、誰もが頭で分かっていることが、なぜ繰り返されるのでしょうか。こうしたことを、今年度も、人権に関するホームルーム活動などで学んでいきましょう。

人権に関するホームルーム活動（LHR）について

各クラスで人権について考えるホームルーム活動を、学期に1回実施します。1学期の予定は次の通りです。各教室での実施を予定しています。

1年生	6月15日（火）6限	テーマ：仲間づくりとコミュニケーション
2年生	6月15日（火）6限	テーマ：部落差別の現実から学ぶ
3年生	6月22日（火）6限	テーマ：就職差別について考える

【裏面へ続く】

人権教育推進スタッフについて

さて、意識調査で、自分の人権が「大切にされている」と回答した人は、周囲の人の人権も、どうぞ大切にしてください。自分の人権が大切にされているとは思えない、という人は、どうぞ、相談しに来て下さい。邇摩高校には、皆さんの人権を守り、人権に関する学習活動を企画するなど中心的な役割を果たす先生がいます（下表）。「これって差別じゃないかな?」「こんなことがあったけど、いじめにつながらないだろうか?」など、心配なことや気になることがあれば、遠慮なく訪ねてみてくださいね。

<令和3年度 人権教育推進スタッフ>

◎主担当： 森脇聡美（保健室）	○副担当： 山岡 進先生（保健室）
【1年生担当】 小村智子先生（職員室）、今田たかね先生（第二職員室）	
【2年生担当】 新谷英明先生（職員室）、吉田幸久先生（図書準備室）	
【3年生担当】 高下克己先生（進路指導室）、石倉留美子先生（図書準備室）	

※（ ）内は常駐の職員室です。

新型コロナウイルスに関する差別・偏見・うわさ話をやめましょう！

新型コロナウイルスの感染が全世界で拡大するなか、SNSなどでは、感染した人やその家族、治療に当たった医療関係者、特定の国の人に対する誹謗中傷や差別的な書き込みなどがときどき見られます。人を傷つける言動はあってはならないですし、そのような書き込みを鵜呑みにして拡散したりすることは、不安をさらに広げるだけで問題の解決にはまったくつながりません。間違った情報に惑わされないよう、身近な人と情報を確認しあったり、科学的に考えたりするなど、落ち着いた行動をとりましょう。そして、新型コロナウイルス感染症に関するいじめもあってはなりません。あなたの周りで不安な気持ちを抱えている人を見かけたら、優しく声をかけるなど、皆さんと一緒に支えてあげてください。

すること

- ・不安な人を支えよう
- ・ひとりで悩まず相談しよう
- ・自分も人も大切にしよう

しないこと

- ・誰かを傷つける言動げんどうをしない
- ・不確かな情報かくきんを拡散しない
- ・間違った情報まどに惑わされない

●人権教育だより「なりすな」では、生徒の皆さんの学習の振り返りや、人権に関する様々な情報提供などをおこなっていきます。たよりの名前には、「生徒の皆さんが、邇摩高校での生活を通して、互に関わり合い認め合いながら、一人ひとりが个性的で豊かな音色を奏でることができるように」との願いを込めています。「読みました！」など、反応をもらえると嬉しいです！（人権教育推進スタッフ：森脇）